



ARBORETO DE "EL VILLAR"

Consejería de Agricultura, Pesca, Ganadería y Desarrollo Sostenible

Con una extensión próxima a las 75 ha., este arboreto de eucaliptos del Villar (Bonares), fue creado por el Monte Patrimonial del Estado en 1955, en el Coto de la Matilla, y estuvo en funcionamiento hasta 1970.

Llegó a contar con casi 80 parcelas, que reunían diferentes especies de eucaliptos, con el objeto de experimentar e investigar la posible utilidad de algunos árboles de rápido crecimiento, con fines madereros, industriales (celulosa de papel), desecación de lagunas y, colateralmente, ornamentales, en el marco de un plan forestal surgido ante la falta de materias primas pasada la guerra civil española.

El Arboreto del Villar se complementaba, en su origen, con otros tres centros de análogas características: Acebuche, los Cabezudos y del Loro. Hoy se encuentran prácticamente desaparecidos por lo que, a éste del Villar, se le puede considerar un valioso recurso histórico y botánico, y una de las más completas colecciones de eucaliptos de Europa.

El sendero ofrece al visitante la oportunidad de adentrarse en un paisaje peculiar, muy diferente al de su entorno, con numerosas sendas que acercan a las parcelas donde están representadas hasta 48 especies cuya diversidad de flores, cortezas, frutos y olores causarán sorpresa al visitante.

Este arboreto se encuentra dentro del Espacio Natural de Doñana. Es de propiedad pública y está gestionado por la Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio que, consciente de su importancia, lleva a cabo periódicamente tareas de mantenimiento y de



GRACIAS POR TU COLABORACIÓN!

Ante cualquier problema acude a los Agentes de Medioambiente o autoridades locales. Ellos tratarán de resolvélo.

Tu seguridad es nuestra preocupación pero es tu responsabilidad.

Respete los accesos restringidos y discurra únicamente por los itinerarios de acceso libre.

Respete los equipamientos, son tuyos.

Lleve atados a los animales de compañía.

Lleve prismáticos para observar bien a las aves.

Reserve el ruido es también contaminación.

La basura que produzca depositela en los contenedores específicos del Espacio Natural o de su núcleo urbano.

El fumero es un riesgo para usted y para el medio

Respete la fauna y la flora

USOS Y RECOMENDACIONES

USOS DEL EUCALIPTO

La denominación científica de la categoría taxonómica del género de los eucaliptos es "Eucalyptus", que deriva de la unión de dos palabras griegas: "eu" (que significa verdadero) y "kalypo" (tapadera, cubierta, caperuza), que hace referencia a la forma de los brotes florales antes de abrirse.



Son múltiples los usos dados y obtenidos a partir de la corteza, el leño, las hojas, flores, frutos y raíces de los muy diversos y numerosos eucaliptos. Buena parte de su popularidad en todo el mundo se fundamenta en los aprovechamientos modernos de su madera y fibra para papel pero hay muchos otros (como son sus aplicaciones en medicina, la obtención de miel y polen, su uso en jardinería) que completan el conjunto de usos ancestrales y tradicionales que les han dado los aborígenes en Australia (armas y escudos, instrumentos musicales, canoas...)



Arboreto de El Villar

Este Arboreto de El Villar cuenta con casi 50 especies diferentes del género Eucaliptus, familia Mirtáceas. Las puede conocer a través del sendero señalizado propuesto que, con una longitud aproximada de 6 kms, recorre conjunto de parcelas las cuales se encuentran señalizadas.



- Desvío para reducir itinerario
- Paneles de información
- Arroyo